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中国新闻·看点

网帖：

曝光 2 天花 10 万元的“接待门”事件

2010 年 12 月 27 日，一知

名网站论坛出现一篇题为“兄

弟，随便花，哥出钱！ 曝光海门

市接待四川绵竹市官员消费

与场所名单”的帖子。 帖子称，

海门市审计局在一次公务接

待中， 一共两天两夜的行程，

该局竟然出动了 24 名公务人

员陪同对方 15 名来客，工作交

流不到 4 小时， 其余时间都是

陪对方吃、喝、玩、乐、观，双方

吃好、喝好、看好、玩好、拿好、

消费不下 10 万元！显摆的是某

某市审计局的实力，消费的是

老百姓的血汗钱。

“住 某 某 最 高 档 的 酒

店———入住光华大酒店，吃某

某最高档的饭店———光华、永

泰大酒店， 唱某某最高档的

KTV———钱柜 KTV，赠送最高

档的家纺用品———罗莱蚕丝

被（出租车师傅描述），双方吃

好、喝好、看好、玩好、拿好、消

费不下 10 万元。 ”网友 hack-

super18 说，普通的接待，还专

门印制宣传册子大肆宣传，花

着老百姓的钱就这么理直气

壮、大张旗鼓吗？“审计审计，

你自己专搞铺张浪费，行不正

之风， 你有什么资格审计人

家？ ”

帖中，网友 hacksuper18 贴

出了“四川省绵竹市审计局来

宾接待方案”。 记者看到，该表

中接待时间是 2010 年 12 月

21 日至 23 日，表格分“绵竹来

宾”、“接待方案”、“海门陪同

人员”三部分内容。

“绵竹来宾”显示来宾共

15 人，由绵竹市审计局党组书

记、局长王英带队，其余人员

有经责分局局长、副局长以及

绵竹审计局办公室主任和各

科室科长、主任科员、副主任科

员等。

“接待方案”中，详细标明

了 2010 年 12 月 21 日至 23 日

迎宾、参观、工作交流、联谊、送

别以及一日三餐的时间安排。

2010 年 12 月 21 日 7

∶

00，迎

宾，地点苏州；10

∶

00，参观南

通审计博物馆；11

∶

30，光华大

酒店工作餐；12

∶

00，安排在光

华大酒店住宿；14

∶

00，行政中

心六楼工作交流；17

∶

45，永泰

国际大酒店晚餐；20

∶

00，海门

钱柜 KTV 联谊。 2010 年 12 月

22 日 8

∶

00，光华大酒店早餐；

8

∶

30， 参观叠石桥国际家纺

城；11

∶

30， 官公岛农庄午餐；

14

∶

00，参观张謇纪念馆；15

∶

00， 参观滨海工业园区；17

∶

30， 金黄海大酒店；20

∶

00，下

榻光华国际大酒店。2010 年 12

月 23 日 7

∶

00， 早餐；8

∶

00，

送扬州。 该方案中，还标注了

每项活动中海门市审计局有哪

些领导参加。

“海门陪同人员”名单一表

中，共有 24 个人，从党组书记、

局长施平以及党组副书记、副

局长陆卫忠至副局长、纪检组

长、局长助理和各科室主要成

员。

此帖一出，立即引来众多

网民“围观”和评论，网民对此

表示十分气愤 。 凤凰网网友

“大善若标”说：“审计都有经济

问题，还怎么审计别人？ 我们

还有净土吗？ 不让人民监督？

国家还有什么希望？ ”

网民还要求对此进行严

查。 网友“低头微笑”说：“望海

门市政府严查，杜绝各部门同

样的问题，用好老百姓的血汗

钱。 ”

审计署官方网站日前刊登

消息称，审计署负责人已就江苏

省海门市审计局“接待门”事件

作出批示，要求江苏省有关审计

机关积极配合当地党委政府迅

速展开调查，查明情况 ，严格依

法作出处理。

此事被媒体曝光后，海门市

纪委、 监察局立即成立调查组，

就媒体反映的问题进行了详细

调查， 根据初步调查的结果，对

审计局局长施平进行了诫勉谈

话，责令该局对存在的问题限期

整改。

审计署：

要求彻查海门市审计局“接待门”事件

局长：

向公众致歉，接受批评监督

在海门审计局会议室，记者

见到了海门市审计局党组书记、

局长施平等多位局领导。 施平介

绍起该局和绵竹市审计局的“缘

分”。 他说，他 2007 年 12 月任海

门市审计局局长一职，2008 年 5

月在参加审计署新任局长培训

班上，他认识了时任绵竹市审计

局局长的车明全。“培训进行一

半，汶川地震就发生了。 我联系

得知该局在地震中伤了 10 多

人，一家属不幸死亡。 之后，我们

局多次援助绵竹蚊帐、 电风扇、

床上用品等物品，援助的现金在

3 万元 ~5 万元之间， 都是经过

财政审批的。 每次去一般在七八

人，最多是 10 人。 ”

施平说，绵竹市审计局来海

门是援建结束后的答谢之旅，两

家单位还签订了长期合作的友

好协议 ， 是一次正常的接待活

动。 在对方事先传来人员名单

后，他和局领导很认真地研讨怎

样接待，“热情、隆重，但不铺张

浪费是最重要的原则。 ”

针对网民的种种质疑，海门

市审计局局长施平表示，这次接

待确实存在超标准、超规格的问

题，要通过媒体向网民和社会公

众表示道歉。

“我对这次事件非常抱歉，

很对不起大家，包括网民。 原本

是想表达对灾区同行的热情，没

想到过头了，弄巧成拙。 如网友

所说，我们这样花纳税人的钱不

如进行援建 ， 我们真心接受批

评，欢迎社会各界对我们审计机

关进行监督。 ”施平说，“我们不

仅要从制度上进行强化，更要从

灵魂深处进行检讨！ 审计要做到

正人先正己！ ”

据施平介绍 ，2010 年 12 月

21 日至 22 日， 四川绵竹审计局

一行 15 人来海门交流学习。 除

欢迎晚宴是 21 人陪餐外， 其他

交流活动均是几个局领导和办

公室负责人陪同。 至于到 KTV

唱歌的 1000 余元花费， 施平表

示他已经自掏腰包支付了这笔

款项。

对于网上曝光的接待花费

总额达 10 万元的质疑， 负责调

查此事的海门市纪委副书记、市

监察局局长俞志平说，经纪检监

察部门调查，包括租车费、住宿

费和餐费在内，海门市审计局此

次接待一共花费公款 27628 元。

其中，租用大巴 3 天共 2100 元，

住宿在四星级酒店，8 个标间共

计 7417 元， 四顿正餐餐费合计

18111 元。“这确实超过了海门市

2005 年制定的有关接待标准，尤

其是餐费。 ”俞志平说，“我们已

经对负有领导责任的市审计局

局长施平进行了诫勉谈话，他也

写了检讨。 ”

再曝光：

3 年带头挥霍 1000 万元

6 日，网友又发出《对！ 施局

长， 我们就是故意发帖曝光你！

请回应！》一帖，称海门审计局一

个小小的部门，在施平的领导之

下，3 年时间肆意挥霍了 1000 多

万元。 对此，记者也进行了调查。

网帖质疑施平局长 2009 年

审计海永乡时，带领该局全体 50

８

日晚，海门市委、市政府连夜召开

会议，作出决定：为保证调查公正性，决定

审计局局长施平停职接受调查，尽快查清

事实，依据依法严肃处理。

目前，当地有关部门的调查正在进一

步进行中。

进展：

审计局长停职接受调查

为杜绝此类事件再次发生，海门市委

市政府专门开会并发文，要求全市党政机

关以此为戒，强化接待纪律 ，严禁铺张浪

费，对超标准接待进行严肃查处。

海门审计局“接待门”事件也暴露出

一些政府机关公款接待存在的陋习。 专家

指出，现在一些地区和部门不同程度存在

超标准接待、超规格接待、突击花钱等乱

象，亟待整治。

江苏省委党校教授冯治说，现在公款

接待的浪费太多 ， 一些干部创造条件享

受，大肆用公款吃喝，互相攀比，花公款拉

关系，这种情况甚至已经由“潜规则”变成

了普遍现象。 这其实是浪费纳税人的钱，

这些钱拿去建一个学校 、图书馆 ，该有多

好？

就“谁来审计审计机关”的问题，网民

认为应当加强外部监督和外部审计，同时

加强机关作风建设，“审计机关吃一堑，其

他部门要长一智”。

（综合《现代快报》、新华社）

身陷“接待门”后，局长又遭曝光公车私用、帮妻子推销高档酒

江苏海门审计局长被停职

前不久， 四川绵

竹审计局一行 15 人

去江苏省海门市交流

学习， 海门市审计局

在一共两天两夜的接

待中花费 10 余万元。

事件被曝光后， 审计

署要求江苏省审计机

关积极配合当地党委

政府迅速展开调查，

严格依法作出处理。

记者

９

日上午获悉，

针对之后网友发帖所

称审计局局长存在公

车私用等行为， 海门

市委、 市政府已责成

市纪委、 监察局展开

深入调查， 并作出审

计局局长施平停职接

受调查的决定。

专家：

吃喝的公款应该去建学校

核心提示

多人以冬训名义去了海永乡参观，并每人

收了当地 1000 元红包。

此外，网帖质疑其每天开 25 万元的公

车上下班，双休日、节假日办私事，把公车

当私车用，甚至连自己拔牙的费用也在公

款中报销，而单位配置的 2 万多元的苹果

电脑不到一年，就被施平女儿带去英国留

学了。

该网友还爆料，施平还帮助妻子推销

其代理的高档酒，其妻子是绵竹剑南春酒

厂东方红酒在海门的总代理。 记者经过采

访，证实了网友所说。 海门剑南春酒的总

代理商说，施平妻子的确是海门剑南春东

方红酒的总代理。

就网友曝光施平个人涉嫌违纪违法

的内容，海门市纪委表示，网络爆料的其

他涉及施平个人的诸如公车私用、私费公

报等违纪线索， 纪委正在进一步调查，一

经查实，将依法依规处理。

网上热炒的“绵竹来宾接待方案”。

接待四川绵竹市官员的海门光华国际大酒店。

施平


